



◀ Panelistas del conversatorio: 'El papel de los defensores de Derechos Humanos en Colombia y su aporte a la paz'.

## Defensores de derechos humanos, claves en el posconflicto

**Hoy los esfuerzos del Estado para garantizar la seguridad de los defensores de derechos humanos siguen siendo insuficientes. Esto deberá cambiar si las conversaciones de La Habana llegan a feliz término.**

**H**an puesto muchas víctimas. Por cuenta de su labor, los defensores de derechos humanos siguen siendo amenazados y asesinados (30 han perdido la vida en lo corrido de 2014). Pero el aporte será vital si se concreta un acuerdo en La Habana entre el gobierno y las Farc.

Durante el Foro 'Defensores de Derechos Humanos, su aporte a la paz', el alto comisionado de las

Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia, Todd Howland, advirtió que *"todavía el número de sentencias de la Fiscalía es muy pobre. Solamente se consiguió una en 2013. Lo que significa que tenemos mucho trabajo por hacer"*.

Por su parte, la embajadora de la Unión Europea en Colombia, María Antonia van Gool, reiteró el compromiso europeo con el proceso

de paz, los defensores de DDHH y señaló que los países de la UE esperan que un acuerdo de paz entregue beneficios para la discusión en derechos humanos y la protección de los mismos defensores.

Varios panelistas resaltaron la necesidad de cambiar la concepción arraigada en el país respecto a los defensores de derechos humanos. Para el director de la Comisión Colombiana de Juristas, Gustavo

Gallón, gracias a los defensores se pudo conocer el alto nivel de violencia sociopolítica, de exclusión social y de impunidad que se da en las regiones.

Ese trabajo de registro y visibilización que adelantan los defensores de derechos humanos será clave a la hora de construir colectivamente la verdad y de fiscalizar la no repetición, premisas que serán la clave de una paz duradera en Colombia.